

Stravinsky : L'oiseau de feu

Auteur : Igor Stravinsky

Date : 1882 - 1971

Localisation : Russie

Métier : Compositeur

Epoque : Musique Moderne

Genre : Ballets



Arts du
SON

EPOQUE
CONTEMPORAINE
1789 -

TEMPS
MODERNES
1492 à 1789

MOYEN AGE
476 à 1492

ANTIQUITE
-3000 à 476

PREHISTOIRE
-3000

Pour en savoir plus, sur l'œuvre :

L'Oiseau de feu est un ballet en deux tableaux d'après un conte national russe. La musique a été composée par Igor Stravinsky en 1909-1910 sur la commande de Serge de Diaghilev.

Voici l'histoire de ce conte russe :

Le prince Ivan Tsarévich chasse dans une forêt très sombre. Après s'être égaré, il trouve un jardin et y découvre des monstres pétrifiés. Ce sont les sujets du méchant roi Kastcheï que celui-ci a transformés en pierre.

Un peu plus loin des chevaliers pétrifiés eux-aussi sont réunis dans un enclos. Ils étaient partis à la recherche de leurs bien-aimées enlevées par Kastcheï. Mais tous avaient été pris par le roi et transformés en pierre.

Tout à coup, Ivan aperçoit un magnifique oiseau qui s'envole tout près de lui. Ivan décide de l'attraper vivant. Il réussit à capturer l'oiseau qui s'était posé sur le pommier aux pommes d'or. L'Oiseau supplie Ivan qui finit par lui rendre la liberté. En échange, l'Oiseau de Feu lui offre une de ses plumes.

Alors qu'Ivan veut repartir, la porte du château s'ouvre et douze princesses sortent suivies de Tsarevna, la plus belle des princesses. Elles sont sorties à l'insu du roi et se mettent à jouer avec les pommes d'or. Tsarevna voit Ivan et ils tombent amoureux.

Par peur du roi, les princesses regagnent le château au matin et Ivan veut les suivre mais sa présence est détectée et les affreux serviteurs de Kastcheï viennent pour le prendre. Ivan est fort et il s'en débarrasse. Mais les forces obscures du royaume le maîtrisent. Kastcheï apparaît, vieux et très laid et commence à prononcer la formule magique qui va transformer Ivan en pierre. Alors, Ivan brandit en l'air la plume de l'oiseau de feu. L'Oiseau apparaît et se met à tourner autour de Kastcheï et ses serviteurs pour les obliger à danser. Tous entrent dans une danse infernale puis s'écroulent, épuisés. Ils sont plongés dans un profond sommeil.

L'oiseau de feu conduit Ivan près d'un arbre où est caché un œuf. Cet œuf contient l'âme de Kastcheï. Ivan casse l'œuf et Kastcheï disparaît.

Le Royaume des ténèbres est remplacé par un Royaume coloré et très gai. Les chevaliers reprennent vie et retrouvent leurs bien-aimées. Ivan épouse Tsarevna et la proclame Reine du royaume libéré.

